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“NO VEO QUE SE ALTEREN MUCHO 
LOS TERCIOS EN TIERRA DEL FUEGO”

Así lo afirmó la Secretaria de Desarrollo Social del municipio, Silvana 
Angelinetta, durante su exposición del proyecto de presupuesto 2024 ante el 
Concejo Deliberante.

“NUESTRO COMPROMISO ES ACOMPAÑAR A LOS VECINOS 
DESDE LAS INFANCIAS HASTA LAS PERSONAS MAYORES”

EL ARCO POLÍTICO 
DESPIDIÓ A MATÍAS 
RODRÍGUEZ

SE JUEGA LA CUARTA 
DEL CLAUSURA Y 
VUELVE EL FEMENINO

El diputado de Juntos por el Cambio y candidato a renovar su mandato, Federico 
Frigerio, habló sobre los pronósticos para el domingo y aseguró que se 
repetirá el escenario de las PASO.

“COMPETIMOS DIRECTAMENTE CON MILEI”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ELECCIONEs 2023 

RÍO GRANDE
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ELECCIONEs 2023
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Federico Bilota, candidato a diputado, destacó la necesidad de ofrecer a los votantes una 
alternativa a la polarización política y llamó a votar de manera consciente.

LO QUE HAY QUE SABER PARA 
LAS ELECCIONES DEL DOMINGO
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JUZGADO ELECTORAL

El Juez Federal Federico Calvete detalló la organización de los comicios y brindó las 
principales recomendaciones para los votantes. Una de las cuestiones clave es la poca 
diversidad de boletas. PÁG.  2

Entre fin de semana empiezan las 
definiciones. Se suma la Primera 
B que también crece, y al retorno 
necesario de la rama femenina. 
Un cóctel imperdible en la Liga 
Ushuaiense.

FUTsAL

Desde la vicepresidenta Cristina 
Kirchner, hasta el Gobernador 
Gustavo Melella y los sectores 
de la oposición, recordaron el 
compromiso del senador con la 
provincia y la militancia.

PÁG.  4
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A solo dos días de las elecciones 
nacionales, el Dr. Federico Calvete, 
juez Federal con competencia elec-
toral de Tierra del Fuego, brindó in-
formación clave, detalles y recomen-
daciones, para que los ciudadanos 
puedan ejercer su derecho al voto de 
manera efectiva.

El juez destacó, por FM Master’s, 
la importancia de llevar un docu-
mento válido al momento de votar. 
“Tienen que ir con el último DNI o 
libreta cívica o de enrolamiento, si es 
una persona mayor. La persona que 
no haya hecho el cambio y la tenga, 
con el último documento que tiene 
en su poder sirve”.

Calvete también aclaró que la 
obligación de votar comienza a los 18 
años y es voluntaria desde los 16. “A 
partir de los 16 años es voluntario y a 
partir de los 18 ya empieza a ser obli-
gatorio, hasta los 70 años, después 

LO QUE HAY QUE SABER PARA 
LAS ELECCIONES DEL DOMINGO
El Dr. Federico Calvete, juez Federal con competencia electoral de Tierra del Fuego, se refirió al acto eleccionario del próximo domingo 
y a los pormenores de su organización, así como también brindó las principales recomendaciones para los votantes.

JUZGADO ELECTORAL

pasa a ser voluntario” se explayó.
Una de las cuestiones clave es la 

baja diversidad de boletas que habrá 
en este caso: “Acá tenemos cuatro bo-
letas. Se elige presidente y vicepresi-
dente de la Nación, distrito único de 
todo el país; parlamentarios del Mer-
cosur, de distrito nacional, es decir 
que todo el país conforma también 
un solo distrito; diputados nacionales 
que representan a la provincia Tierra 
del Fuego; y un representante para el 
Parlamento del Mercosur de la pro-
vincia. Son cuatro boletas distintas 
que permiten a los electores votar en 
cada uno de estos cuatro estamentos 
a distintas agrupaciones políticas o 
a la misma agrupación política” hizo 
docencia el magistrado.

El juez también advirtió sobre la 
importancia de evitar votar dos ve-
ces en el mismo estamento: “Pueden 
hacer cortes de boletas y en el caso 

que lo hagan, tengan presente que no 
pueda haber dos boletas del mismo 
estamento, porque se anula ese voto”.

El Dr. Calvete hizo hincapié en que 
no votar, implicará sanciones. “Para 
quienes no votan, son multas que se 
establecen, los montos no son muy 
altos, pero a veces son más engorro-
sos los trámites posteriores, algunos 
organismos le pueden llegar a pedir 
la constancia, para tramitar el DNI 
por ahí Registro Nacional exige eso” 
informó al respecto.

Finalmente, el juez con compe-
tencia electoral destacó la importan-
cia de acudir temprano a las mesas de 
votación, para contribuir en la rapi-
dez del proceso: “La elección es muy 
rápida y es mucho más sencillo ir a 
votar, van a ser un par de minutos, 
solamente en el cuarto oscuro van a 
haber seis boletas, no hay tachas ni 
preferencias. Más allá de la impor-

tancia trascendental que implica esta 
decisión de elegir a las autoridades 
que nos van a dirigir en nuestro país”.

Las elecciones en Tierra del Fuego 
se llevarán a cabo con normalidad, 
siguiendo el horario tradicional de 8 
a 18. El escrutinio provisorio comen-
zará inmediatamente, y a partir de las 
22:30 los resultados se conocerán a 
través del Ministerio del Interior. 

La población tiene un derecho y 
una obligación, y el juez Calvete en-
fatizó la importancia de evitar demo-
ras votando temprano.

La página de la Cámara Nacional 
Electoral ofrece una opción para jus-
tificar la ausencia, pero es esencial 
adjuntar las constancias necesarias. 
Para aquellos que están dentro de la 
provincia, no hay excusa, salvo ra-
zones médicas. Para quienes están 
fuera de la isla, deben demostrar su 
ausencia.
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El diputado nacional por el espacio de 
Juntos por el Cambio, Federico Frigerio, 
en la etapa final de su campaña electoral 
buscando su reelección en las elecciones 
del próximo domingo, compartió por FM 
Master’s sus reflexiones y enumeró algu-
nas actividades de organización.

“El trabajo sigue siendo estar cerca de 
la gente, afinando todas las clavijas para 
tener una buena fiscalización, para que 
los aparatos estatales no puedan incidir 
sobre el voto popular. Fiscalizar el voto, 
que la elección transcurra de forma orde-
nada, y estando todos juntos con los veci-
nos y los militantes para encarar el nuevo 
desafío que se viene a partir del lunes que 
es el ballotage”, expresó el diputado en 
relación a las acciones que han llevado a 
cabo en esta etapa de cierre de campaña.

Frigerio también se refirió a la im-
portancia de cumplir con las promesas 
hechas a los votantes: “No es más que 
cumplir con lo que le hemos prometido 
a la gente. Nosotros siempre dijimos que 

FEDERICO FRIGERIO 

“POR CÓMO SALIERON LAS PASO, NO VEO QUE SE 
ALTEREN MUCHO LOS TERCIOS EN TIERRA DEL FUEGO”
El diputado nacional de Juntos por el Cambio, Federico Frigerio, cuyo mandato vence en diciembre próximo y el domingo en las 
elecciones va por su reelección, en el último día de la campaña se refirió al trabajo llevado a cabo en las últimas horas previas al acto 
comicial.

El Concejo Deliberante comenzará a diagramar la agenda de trabajo para llevar adelante 
el tratamiento del Proyecto de Presupuesto Municipal sobre gastos y cálculo de recursos 
para el ejercicio fiscal 2024, que se llevará adelante en el ámbito de la comisión de Hacienda, 
Presupuesto y Cuentas.

En este sentido, el proyecto que fue remitido por el intendente municipal Walter Vuoto, 
ingresó este martes por mesa de entradas del Cuerpo legislativo para su tratamiento. El 
mismo informa un total entre erogaciones y gastos de poco más de 61 mil millones de pesos, 
acompañado del articulado, anexos e información complementaria.

En el espacio de la comisión temática se convocarán a los titulares y equipos de trabajo 
de las diferentes áreas municipales, para analizar las acciones llevadas adelante durante 
2023, y la planificación y lo previsto para el ejercicio fiscal del año entrante.

EL CONCEJO COMENZARÁ A DIAGRAMAR LA AGENDA PARA 

EL TRATAMIENTO DEL PRESUPUESTO MUNICIPAL 2024

después de las PASO, que obviamente 
tuvo un nivel de toxicidad para mí de-
masiado elevado, íbamos a estar todos 
trabajando juntos por el futuro del país. 
Creo que Patricia tiene el gesto de gran-
deza de cumplir con su palabra y de en-
tender que, si no estamos todos juntos, 
espalda con espalda, no vamos a poder 
sacar esto adelante. Creo que es muy 
coherente, muy atinado, muy acertado 
y es lo que la gente estaba esperando”.

En cuanto a las perspectivas electo-
rales en Tierra del Fuego, Frigerio opi-

nó: “Por cómo salieron las PASO, no veo 
que se alteren mucho los tercios en Tie-
rra del Fuego. Más allá de que estamos 
trabajando cerca de los vecinos para las 
elecciones, explicándoles lo importante 
de cambiar el volumen político de JxC, 
que es el único volumen político distinto 
posible para hacer transformaciones en 
Argentina, porque hasta ahora siempre 
en las instituciones públicas tuvo mayo-
ría el kirchnerismo desde su existencia 
hasta la fecha”.

El legislador se mostró convencido de 

la importancia de obtener una mayoría 
propia en el Congreso: “Si somos gobier-
no y tenemos mayoría propia, vamos a 
poder transformar la vida a los argenti-
nos mucho más rápido, con mucha más 
certeza y con seguridad en el tiempo de 
que eso no se va a transformar. Que es 
uno de los principales problemas que 
tiene Argentina: la política pendular y la 
no posibilidad de sostener los cambios. 
Es lo que hoy tenemos la oportunidad de 
cambiar”.

Finalmente, Federico Frigerio lamen-
tó la pérdida del senador Matías Rodrí-
guez y destacó su valía como dirigente 
del PJ provincial: “Mati era un dirigente 
con el que me tocó trabajar muchas ve-
ces. Para mí fue de los mejores dirigen-
tes que tenía el PJ a nivel provincial. Una 
tristeza inmensa que esta situación haya 
tenido ese desenlace. Esperamos lo me-
jor para sus seres queridos y que todos 
puedan seguir adelante. Muy triste por 
la noticia”.
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FEDERICO BILOTA 

RÍO GRANDE

El panorama político se vio sacudi-
do con la triste noticia del inesperado 
fallecimiento del senador Matías Ro-
dríguez, lo que llevó a que diferentes 
actores de la escena política reevalua-
ran sus estrategias de campaña y acti-
vidades previas a las elecciones. 

Entre ellos se encuentra Federico 
Bilota, legislador provincial y candi-
dato a Diputado Nacional por la fuer-
za Hacemos por Nuestro País, quien 
por FM Master’s comunicó la suspen-
sión de todas las actividades de cam-
paña de su espacio, ante una noticia 
que no solo sorprendió a sus segui-
dores y simpatizantes, sino a todo el 

“NOSOTROS SENTIMOS QUE COMPETIMOS 
DIRECTAMENTE CON MILEI”
Federico Bilota, candidato a Diputado Nacional, anunció el fin anticipado de la campaña tras la muerte de Matías Rodríguez. Destacó la 
necesidad de ofrecer a los votantes una alternativa a la polarización política y llamó a votar de manera consciente.

arco político provincial y nacional.
“Desde la noticia de ayer, tran-

sitando temas administrativos, or-
ganizativos que tienen que ver con 
algunas presentaciones del juzgado, 
de fiscalización, organizar todo lo 
que es la actividad del día domingo. 
No hacemos ningún tipo de acto, las 
reuniones las hemos postergado”, 
expresó Bilota en un tono de respeto 
y empatía por la difícil situación.

Sin embargo, Bilota aprovechó 
la ocasión para destacar la visión y 
los principios que representan a su 
espacio político a nivel nacional, 
encabezado por el gobernador de 

RECOMENDACIONES ANTES 
DE COMPRAR UN TERRENO

El Municipio de Río Grande acon-
seja a los vecinos y vecinas, tomar los 
recaudos necesarios en la compra de 
lotes entre privados para evitar futuros 
fraudes. Se advierte que deberán con-
siderar mínimamente los siguientes 
puntos de forma previa a realizar cual-
quier tipo de inversión: 

-    Verificar que la persona que ven-
da el terreno sea la dueña (DNI).

-    Verificar que la persona que le ven-
da el terreno tenga el título de propiedad 
a su nombre inscripto en el Registro de 
la Propiedad Inmueble (Moyano N° 780 
CP:9420) y que los datos sean los que co-
rrespondan al terreno (siempre solicitar 
número de partida inmobiliaria). 

-    Verificar que el lote posea servi-
cios (está prohibida la venta de lotes 
sin servicios, O.M. N° 2863/11).

-    Evitar ofertas poco realistas (ven-
tas por redes sociales, carteles en la vía 
pública, precios ínfimos, etc.).

-    Tener en cuenta los usos para 
los que piensa el terreno (comercio, 
viviendas en altura, galpón, etc.), dado 
que en la zona podría no estar permiti-
do por el Código de Desarrollo Territo-
rial (O.M. N° 2863/11).

Tenga en cuenta que tener un bole-
to de compraventa a su nombre como 
comprador no lo convierte en propie-
tario, pero sí tiene consecuencias jurí-
dicas entre las partes (contrato entre 
privados). La compraventa de un bien 
inmueble debe hacerse necesariamen-
te por escritura pública.

Podrán solicitar información útil en 
la Subsecretaría de Hábitat y Ordena-
miento Territorial (Dirección de Desa-
rrollo Urbano y Dirección de Catastro) 
sito en 9 de Julio N° 601 (CP:9420) de 
lunes a viernes, desde las 09:00 hasta 
las 16:00 horas, o remitir su consulta al 
siguiente correo: subsec.habitat@rio-
grande.gob.ar

Córdoba, Juan Schiaretti, y Florencio 
Randazzo. Estos principios se basan 
en “la construcción de un país nor-
mal”, con énfasis en la estabilidad 
económica, la autonomía de las pro-
vincias y el desarrollo regional.

El candidato a Diputado Nacio-
nal también destacó la importancia 
de ofrecer a los votantes una alter-
nativa a la polarización política que 
ha caracterizado la escena electoral 
en los últimos años. En este sentido, 
reconoció que su espacio compite 
directamente con el sector de Javier 
Milei, el economista que ha genera-
do un amplio impacto en la campaña 
electoral: “El mensaje hemos tratado 
de transmitirlo por fuera de la grieta. 
Quizá ha tenido un mejor desempe-
ño el sector de Milei, que ha sido muy 

subestimado también. Nosotros sen-
timos que competimos directamen-
te con Milei, es nuestra competencia 
porque las dos fórmulas presidencia-
les van por fuera de los espacios que 
conforman esta grieta” señaló Bilota.

Además, Federico Bilota enfatizó 
la importancia de que los ciudadanos 
ejerzan su derecho al voto de manera 
consciente y diversa, y abogó por que 
los votantes sientan que su voto es va-
lioso y que tengan una variedad de op-
ciones para elegir: “Que se sienta que 
no hay algo marcado, ni hay algo que 
sea obligatorio votar a tres candidatos 
o tres espacios políticos, únicamente, 
sino que el voto vale y que obviamen-
te es importante que se vaya a votar” 
concluyó el postulante a la cámara 
baja.
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sANTIAGO 2023

Un total de cinco deportistas fueguinos estarán presentes en la ciudad de Santiago de Chile del 20 de octubre al 5 de noviembre 
representando a la Selección Argentina y defendiendo los colores del país en los Juegos Panamericanos “Santiago 2023”. 

CINCO DEPORTISTAS FUEGUINOS REPRESENTARÁN 
A LA ARGENTINA EN LOS JUEGOS PANAMERICANOS 

El próximo viernes 20 en el Estadio 
Nacional será la ceremonia inaugural 
de los Juegos que por primera vez se 
desarrollarán en la ciudad de Santia-
go de Chile y son  cinco los deportistas 
fueguinos dentro de una delegación de 
534 deportistas de la cinta panamerica-
na que, para muchos, será el último es-
calón para buscar la clasificación a los 
Juegos Olímpicos de París 2024. 

Los atletas fueguinos son: la ushuaien-
se Athina González Ciavarella, (Esgrima), 
el riograndense Mariano Coto Bersier 
(Judo), la ushuaiense Aylen Tuya (Patín), 
el riograndense Nicolas Rivero, (Levanta-
miento Olímpico) y la riograndense Rocío 
Ledesma, (Judo Paralímpico)

En esta edición se disputarán un 
total de 40 deportes y 59 disciplinas. 
El breaking, el skateboarding y la es-
calada, los tres deportes nuevos de 
cara a los próximos Juegos Olímpicos, 
harán su debut en los Panamericanos. 
21 de esas 59 disciplinas otorgarán pla-
zas directas a París 2024: balonmano, 
boxeo, breaking, deportes acuáticos 
(únicamente en clavados, waterpolo y 
natación artística), equitación (adies-
tramiento, concurso completo y salto 
ecuestre), escalada deportiva, gimna-

sia (artística, rítmica y acrobática), 
hockey sobre césped, pentatlón mo-
derno, surf, tenis, tenis de mesa, tiro 

deportivo, tiro con arco y vela.
Serán dos semanas intensas de 

competencias con los mejores expo-

nentes del continente en cuarenta de-
portes, con 6.900 atletas representan-
tes de 41 países.
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TOLHUIN

Margarita Gallardo, ex presiden-
ta de la Obra Social estatal, criticó lo 
que consideró una actitud pasiva de 
los representantes del SUTEF, sindi-
cato docente, en los directorios tanto 
de la Obra Social del Estado Fuegui-
no como de la Caja de Previsión, ante 
los evidentes problemas financieros 
que atraviesan. 

“La seguridad social y la obra so-
cial están en riesgo debido a falta de 
transparencia”, señaló primeramente 
Gallardo por FM Master’s. “Agradezco 

GALLARDO RESPONSABILIZÓ AL SUTEF 
POR LOS PROBLEMAS EN LA OSEF Y LA CAJA
La ex presidenta de la Obra Social estatal acusó al sindicato docente de ser responsable de los problemas financieros en la obra social 
y en la Caja de previsión de la provincia. Señaló falta de transparencia y exceso de burocracia en los procedimientos.

BENEFICIOs JUBILATORIOs

POR PRIMERA VEZ SE REALIZARON 
CIRUGÍAS OFTALMOLÓGICAS EN EL 
HOSPITAL MODULAR 

Se trata de un hecho histórico para 
la localidad mediterránea, donde los 
vecinos y vecinas debían trasladarse a 
Ushuaia o Río Grande, para realizar la 
intervención.

El Ministerio de Salud de la Provin-
cia, concretó este jueves las primeras 
cirugías oftalmológicas de baja com-
plejidad en la localidad de Tolhuin; 
donde tres personas fueron interveni-
das por el especialista Matías Aspitia.

Los procedimientos se realizaron 
en instalaciones del Hospital Modu-
lar, donde su Director Eduardo Serra 
manifestó que “hoy es un día muy im-
portante para Tolhuin porque estos 
procedimientos más allá de que son 
de carácter ambulatorio, mejoran la 
calidad de vida en la gente evitando 
que se trasladen a otras ciudades para 
poder realizarlo”. 

En tal sentido, agregó que desde 
la cartera provincial sanitaria se pre-
vé dar continuar a este tipo de inter-
venciones oftalmológicas, así como 
“empezaremos hablar con diferentes 
especialistas, para analizar qué ope-
raciones podemos realizar de baja 

complejidad; como un puente a lo 
que tenemos pensado hacer a futuro, 
cuando contemos con el quirófano en 
el Centro Asistencial donde podremos 
avanzar con cirugías de baja y media-
na complejidad”. 

Por su parte, Aspitia aseguró que 
“hoy es un día histórico porque ope-
ramos en Tolhuin y es algo que he-
mos buscado por mucho tiempo para 
brindar una solución más integral en 
oftalmología”.

“Esto es producto de una gestión 
de salud pública que viene de la mano 
de la ministra Judit Di Giglio y del 
doctor Serra, quienes nos invitaron a 
formar parte de esta iniciativa. Tratar 
a pacientes en su localidad es muy 
importante porque estamos evitan-
do el gasto para las personas y para el 
Estado mismo; así como las demoras” 
destacó el especialista. 

Finalmente opinó que “este he-
cho en salud pública es destacable, 
porque a pesar de que hay tantos 
problemas en la Argentina, se siguen 
haciendo las cosas bien y este es el re-
sultado”.

a los medios que me invitan a poner 
palabras desde la humilde trinchera 
en la que estoy para movilizar algu-
nas ideas y entender este proceso en 
el que estamos” añadió luego.

Gallardo, especialista en temas 
previsionales, consideró que, en un 
contexto de economía muy incierto, 
la obra social ha tomado medidas 
discrecionales que afectan a todos. 
Según ella, el SUTEF, históricamen-
te defensor de los servicios propios, 
permanece inactivo, a pesar de tener 

representantes en la dirección de la 
obra social y de la Caja de Previsión 
de la provincia: “Tiene dos directo-
res ahí adentro, el pasivo y el activo 
son de SUTEF. Es poco comprensible 
porque recuerdo, siendo directora, 
las grandes discusiones sobre estos 
temas” cuestionó.

Gallardo destacó que existe actual-
mente un exceso de burocracia y falta 
de transparencia en los procedimien-
tos, y que ha habido un aumento sig-
nificativo en las plantas políticas: “Doy 
un ejemplo: tuve cuatro plantas polí-
ticas. Ahora hay como 57 o 70 plantas 
políticas. ¿Y nadie va a decir nada de 
todo esto? Los gremios que han sido 
muy críticos y desde adentro hoy que 

son parte, porque son los dos”.
En el ámbito docente, se ha ge-

nerado controversia al considerar a 
todos los docentes frente a grados, lo 
que afecta la Seguridad Social, según 
Gallardo. “Quien no fue docente ¿por 
qué tiene que acceder a una jubila-
ción docente con otros requisitos, 
cuando le corresponde la ordinaria 
con otros requisitos?” se preguntó.

Margarita Gallardo destacó que el 
SUTEF tiene la responsabilidad de la 
situación actual de la Obra Social y 
de la Caja de Previsión en Tierra del 
Fuego, debido a su pasividad y falta 
de transparencia en las decisiones to-
madas en el marco de los cambios en 
el sistema jubilatorio.
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RÍO GRANDE

RESERVA AMBIENTAL 

Asimismo, expresó que “nues-
tro compromiso como Municipio es 
acompañar a vecinos y vecinas rio-
grandenses, desde las infancias hasta 
las personas mayores”, lo cual se reali-
za a a través de “la construcción de una 
colaboración responsable y respetuosa 
de la autonomía para mejorar el entor-
no y el bienestar”.

Los diferentes programas que es-
tablece esta Secretaría apuntan “al 
acompañamiento de las trayectorias 
educativas y a la profundización de la 
formación integral, técnica y profe-
sional; a la protección y promoción de 
derechos de infancias; al paradigma de 
convivencia; al acompañamiento inte-
gral de las personas mayores; al desa-
rrollo evolutivo de los sujetos y la pro-
moción del bienestar social; al enfoque 
territorial y la consolidación de la or-
ganización local; así como el abordaje 
e intervención de tópicos con nodos 
problemáticos alimentarios”; detalló 

DESARROLLO SOCIAL DEL MUNICIPIO PRESENTÓ 
SU PRESUPUESTO PARA EL 2024
La Secretaria de Desarrollo Social Silvana Angelinetta expuso el proyecto de presupuesto 2024 ante las concejalas y concejales de Río 
Grande. Durante la presentación, hizo mención a los 3 ejes principales que sostienen las políticas de gestión. “Esta secretaría gestiona 
sobre la transversalidad, la corresponsabilidad y la cultura como herramienta de transformación social”, señaló Silvana Angelinetta.

Angelinetta.
De esta forma, “fortalecemos el 

trabajo transversal con las diferentes 
secretarías” y, al mismo tiempo, “cons-
truimos colectivamente una comuni-
dad organizada donde se fortalecen los 
vínculos con familias, grupos y asocia-

ciones”, aseguró la funcionaria.
Por otro lado, la Secretaria de De-

sarrollo Social remarcó que “nuestro 
accionar está centrado en dar priori-
dad a las personas mayores con el fin 
de enaltecer esta etapa vital a través del 
acompañamiento enmarcado en el en-
vejecimiento activo, la participación, la 
autonomía y la integralidad de su vida 
cotidiana”. En ese sentido, expresó que 
“en 2023 estamos en contacto con 4000 

adultas y adultos mayores”.
En última instancia, afirmó que “el 

presupuesto para el 2024 se basa en un 
modelo que está constantemente en 
búsqueda de estrategias para el abor-
daje transversal sobre la igualdad y el 
bienestar que necesitamos como so-
ciedad y convertir desde lo social hacia 
una cultura de la solidaridad, esfuerzo 
y soberanía para constituir un nuevo 
rasgo identitario”.

PREOCUPA A VECINOS DE 
BOSQUE DEL FALDEO LA 
CONTINUIDAD DE OCUPACIONES

Un vecino de Bosque del Faldeo ex-
presó su preocupación ante la falta de 
acción de las autoridades y pidió me-
didas concretas para salvaguardar este 
vital espacio ecológico en la comuni-
dad.

Ezequiel, residente del barrio Bos-
ques del Faldeo, expresó por FM Mas-
ter’s su inquietud sobre las continuas 
ocupaciones ilegales en la reserva ur-
bano ambiental, a pesar de las medi-
das de desmantelamiento y desalojo 
previamente llevadas a cabo.

Ezequiel declaró que “las activacio-
nes siguen igual. El armado de casillas 
continúa en la zona que se conoce 
como la reserva. Hay varios predios, 
pero el que los vecinos acá del barrio 
estamos más preocupados y más mo-
vilizados para que se genere, de alguna 
manera, un control por parte de la Mu-
nicipalidad, que no ocurre, es una zona 
que está declarada como reserva y que 
tiene todas las prioridades para instru-
mentar, por parte de la Municipalidad, 
y mover todos los recursos para evitar 
que la gente ocupe libremente esos es-
pacios”.

A pesar de los esfuerzos de los resi-
dentes y las presentaciones realizadas 

en la Fiscalía y la municipalidad, la 
ocupación ilegal persiste. La preocu-
pación se intensifica debido a la falta 
de intervención. Ezequiel subrayó que 
“recibimos estos mensajes, o esta falta 
de posibilidad de poder actuar de parte 
de todas las personas que interactua-
mos y ahí es donde decimos ‘¿bueno, 
para qué estamos, para qué tenemos 
una posibilidad de gobierno?’”.

La comunidad solicita una res-
puesta más enérgica para evitar futu-
ras ocupaciones ilegales en la reserva 
ambiental. Ezequiel concluyó: “Esta-
mos en un periodo en donde va silen-
ciosamente, con poca intervención, 
hasta que aparece una horda de gente 
que cree que están habilitados los tres 
o cuatro que están avanzando, y apa-
recen 20 de vuelta y tenemos que salir 
otra vez, como fue la vez pasada, a de-
tener un movimiento muy importante 
de gente que entiende que se puede 
instalar ahí”.

La preocupación de los vecinos por 
la ocupación de la reserva urbano am-
biental en Bosque del Faldeo persiste, 
y la comunidad busca soluciones para 
proteger este importante espacio eco-
lógico.
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DOLOR

Por Silvana Minuè-Gran pesar 
provocó la muerte del senador fue-
guino Matías Rodríguez. Al conocerse 
y confirmarse el lamentable hecho se 
hicieron ver las expresiones de afecto 
de todo el arco político. Oficialismo y 
oposición coincidieron en que Rodrí-
guez era una persona querida y tra-
bajadora, que buscaba el bienestar 
de la provincia.

Una de las primeras en expresar 
su pésame fue la ex presidenta de la 
Nación y actual presidenta del Sena-
do, Cristina Fernández de Kirchner, 
quien, al igual que el Gobernador 
Gustavo Melella, envió mensajes a la 
familia y amigos del senador vía Twi-
tter.

“Profundo dolor por el falleci-
miento del senador nacional por 
Tierra del Fuego Matías Rodriguez. 
Querido compañero, que Dios y la 
Virgen te ayuden a descansar en paz. 
Mis condolencias a sus hijos y seres 
queridos”, anotó Cristina.

Mientras que “Wado” de Pedro ex-
presó en sus redes sociales: “Inmensa 
tristeza y conmoción por el falleci-
miento de Matías Rodríguez, sena-
dor nacional por Tierra del Fuego. 

EL ARCO POLÍTICO NACIONAL Y PROVINCIAL 
DESPIDIÓ A MATÍAS RODRÍGUEZ
Conocida la noticia del deceso del senador fueguino, el arco político provincial y nacional enviaron sus condolencias. 

Un enorme compañero. Íntegro. Un 
luchador incansable, malvinero, que 
dedicó su vida a trabajar por el pue-

blo fueguino y la soberanía argentina. 
Mi más sentido pésame y un fuerte 
abrazo a su familia, sus afectos y sus 
compañeros. Vamos a recordar siem-
pre su humanidad y su sonrisa”.

Carlos Maslatón manifestó: “Pro-
fundamente lamentado esta noche 
por el fallecimiento del Senador Na-
cional por Tierra del Fuego, Matías 
Rodríguez. Hace un año me contactó 
y me invitó a hablar a su despacho en 
el Congreso. Lo vi político, realista, 
patriota, la mejor opinión. No com-
prendo su muerte”.

Además, desde el Gobierno Pro-
vincial anunciaron que se decretaría 
Duelo por 3 días con la Bandera a me-
dia asta.

Por su parte la Municipalidad de 
Ushuaia decretó dos días de duelo en 
la ciudad y asueto administrativo en 
todo el ámbito municipal, e informa-
ron a vecinas y vecinos que se man-
tendrán guardias mínimas.

El gobernador Gustavo Melella, 
expresó desde la misma red social su 
pesar por la muerte del legislador, al 
que definió como un “referente de la 
política fueguina que trabajó con to-
tal convicción y entrega por nuestra 
provincia”.

“Lamento profundamente el fa-
llecimiento del senador Matías Ro-
dríguez. Mi acompañamiento y más 
sentido pésame a su familia, amigos 
y compañeros. Ruego por su eter-
no descanso”, escribió Melella en su 
cuenta de X.

A su vez, el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, utilizó también su 
cuenta de X para manifestar “profun-
do dolor por la partida de mi compa-
ñero y amigo Matías Rodríguez. Mis 
condolencias y acompañamiento a 
familiares, amigos y compañeros ante 
esta pérdida irreparable”.

Rodríguez provenía del sector co-

mercial de Ushuaia hasta que ingresó 
a la actividad partidaria durante el 
gobierno de Néstor Kirchner.

El dirigente, nacido el 14 de di-
ciembre de 1981, había sido diputado 
nacional entre 2015 y 2019 y senador 
nacional desde 2019 hasta la actuali-
dad.

Algunos partidos políticos, como 
Juntos por el Cambio, decidieron, 
además, dar por terminada antici-
padamente la campaña política en el 
distrito, de cara a las elecciones na-
cionales de este domingo.

“Más allá de nuestras diferencias 
políticas, Matías Rodríguez demostró 
ser siempre un político leal a su par-
tido, con principios inquebrantables, 
dispuesto siempre al diálogo y dueño 
de una enorme sensibilidad social”, 
expresó esa fuerza política a través de 
un comunicado.

También agregó que, “en tiempos 
donde la grieta divide a los argenti-
nos, la partida prematura de Matías 
nos recuerda que el camino debe ser 
siempre hacia la unidad y la armo-
nía”. 

“No te podés ir así Matías. Somos 
miles los que te queríamos. Al carajo 
con las diferencias partidarias cuan-
do lo que está en juego es la vida mis-
ma. No eras una promesa, eras una 
realidad. Un tipo amable, querible. 
Qué pena inmensa siento. Te voy a 
extrañar. Hasta siempre”, escribió el 
senador de Juntos por el Cambio, Pa-
blo Blanco, en su cuenta de X.

A su vez, Santiago Pauli, dirigente 
y candidato a diputado por el espacio 
de Javier Milei, definió el fallecimien-
to de Rodríguez como una “profunda 
tragedia”. 

La muerte de Rodríguez es inves-
tigada por el Juzgado de Instrucción 
Nº3 de Ushuaia, a cargo del juez Fe-
derico Vidal, con la hipótesis princi-
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pal de que se trató de un suicidio.
“El cadáver tenía un disparo de 

arma de fuego y también fue hallada 
una nota. Pero se están investigando 
todas las hipótesis y posibilidades”, 
informaron voceros judiciales.

En este sentido, el Poder Judicial 
expresó sus condolencias por el falle-
cimiento del Senador “y hace llegar a 
sus familiares y allegados su sentido 
pésame”.

Por su parte la senadora fueguina 
Eugenia Duré escribió en twitter: “Así 
te voy a recordar y así te voy a extra-
ñar; mí compañero de militancia y de 
estos años juntos en el Senado pen-
sando en el bien común de nuestra 
amada Tierra del Fuego, como siem-
pre lo decías. Matías Rodríguez. Sim-
plemente gracias compañero. Abrazo 
fuerte a sus hijos”.

El concejal de Ushuaia Gabriel De 
La Vega también lamentó el hecho 
y pidió respeto por la familia. “Con 
profundo dolor y tristeza lamento 
el fallecimiento del Senador Nacio-
nal por TDF Matías Rodríguez. Gran 
persona, compañero, fueguino, mal-
vinero, incansable luchador por los 
derechos fueguinos. No es momento 
de hacer análisis políticos, ni perso-
nales, les pido respeto, hay hijos, pa-
dres, familiares, amigos y militancia 
llorando a Matías. Mi más sentido pé-
same a sus familiares, amigos y mili-
tancia. QEPD”.

Las legisladoras Myriam Martínez 
y Laura Colazo también postearon 
sus palabras hacia el parlamentario. 
“Lamento profundamente el falleci-
miento del Senador Nacional, com-
pañero Matías Rodríguez. Mi más 
sentido pésame en este momento de 
dolor a la familia y amigos. Que brille 
para él la luz que no tiene fin”, dijo 
Martínez.

“Profunda tristeza por el falleci-
miento del Senador Matías Rodrí-
guez.  Mis condolencias a su familia 
y seres queridos. Qué pena grande 
tu partida Matías. Gracias por todo 
tu trabajo y compromiso con nues-
tra provincia. Gracias por defender 
siempre a los fueguinos y fueguinas. 
QEPD”, expresó Laura Colazo.

Lo mismo hizo la legisladora Vic-
toria Vuoto: “Con profundo pesar re-
cibí la noticia del fallecimiento del 
senador Matías Rodríguez. Un gran 
compañero comprometido con nues-
tra provincia y su futuro. Mis condo-
lencias a familiares y seres queridos”.

El intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington se mostró dolido con la 
partida del senador. “Perdí a un ami-
go. Uno de los pocos que me regaló la 
militancia y la política. Seguramente 
uno de los más pensantes. Su gene-
rosidad y enseñanza quedarán en mi 
recuerdo, como el cuadro de Néstor 
que me regaló. Siempre que las cosas 
se ponían difíciles, él tenía una pala-
bra para mí”.

El jefe comunal de Río Grande, 
Martin Perez, manifestó su profunda 
tristeza ante la irremediable pérdida 
del senador: “Matías es mi amigo, mi 
compañero de militancia, lo conozco 
desde hace 20 años”, afirmó Perez, 
recordando sus inicios compartidos 
en la militancia y en la política.

“En este momento quiero abrazar 
a su familia, a sus amigos, deseando 
que encuentren paz y consuelo” ex-
presó.

Por último, destacó el trabajo se-
rio y concreto que Rodríguez realizó 
en sus diversas funciones para el bien 
de la Provincia y afirmó “así te voy a 
recordar: trabajando con compromi-
so y vocación por nuestra Tierra del 
Fuego. Hasta siempre, amigo y com-
pañero”.

La diputada nacional por Tierra del 
Fuego Carolina Yutrovic manifestó en 
sus redes sociales su dolor e invitó a 
tener una “mirada más atenta” hacia 
los demás. “Como cuesta poner en 
palabras, el dolor y lo injusto de una 
muerte inesperada. Ahora sé que en-
frentabas una batalla interior que no 
supimos ver. Que tu partida nos in-
terpele a la escucha y la mirada más 
atenta, al abrazo más temprano. Te re-
cordaré como en nuestra última char-
la, hablando de nuestrxs hijxs y sus 
logros, pensando en cómo sumar para 
construir el país más justo que soña-
mos..... Esa es la bandera que lxs mili-
tantes deberemos seguir sosteniendo 
a pesar de la pena. Que descanses en 
paz, compañero @matiasrodrigueztdf 
Mis sentidas condolencias a sus fami-
liares y seres queridos.

El PJ fueguino emitió un comuni-
cado

El Partido Justicialista de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego AIAS, ex-
presó anoche “su profunda tristeza 
al despedir a nuestro compañero, el 
senador nacional Matías Rodríguez. 
Nos embarga un gran dolor al des-
pedir a un hombre cuya vida estuvo 

firmemente arraigada en el com-
promiso con nuestra provincia y su 
gente”.

Señalaron que “Matías fue ade-
más de senador, un pilar de nuestra 
comunidad, un amigo, y, sobre todo, 
un ferviente defensor de Tierra del 
Fuego. Su pasión y dedicación han 
dejado una huella imborrable en to-
dos los que tuvimos el privilegio de 

trabajar con él y de llamarlo amigo”.
Por último, el PJ manifestó: “En es-

tos momentos de dolor, extendemos 
nuestras más sinceras condolencias 
a su familia, amigos y compañeros 
de militancia. La partida de Matías 
es una pérdida para todos nosotros, 
pero su legado persistirá en cada rin-
cón de nuestra provincia y en cada lu-
cha que continuamos en su nombre”.
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“LA PREVENCIÓN ES FUNDAMENTAL PARA LA 
LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA”

“Las estadísticas nos demuestran 
el espacio de trascendencia que ocu-
pa en esta enfermedad la prevención. 
Lo más importante, la realización de 
los controles anuales y en octubre se 
realizan mamografías gratuitas para 
todas las mujeres, tengan o no obra 
social”. Además indicó que: “De esta 
forma, se puede detectar a tiempo y 
así poder acceder a los tratamientos 
adecuados para garantizar la sobrevi-
da”, comentó la máxima autoridad de 
la Cámara.

Por otro lado, recordó que en 
2008, tiempo en el que cumplía su 
primer mandato como Legisladora 
provincial del Movimiento Popular 
Fueguino, se acercó a su despacho la 
dra. Verónica Baró, con quien traba-
jó en la puesta en marcha de la ini-
ciativa que logró el apoyo del resto 
de los bloques. “La Ley provincial Nº 
771 plantea a octubre como mes de la 
prevención del cáncer de mama y la 
concreción de campañas de preven-
ción”, contó a Prensa Legislativa esta 
tarde.

Además, destacó las labores que 
desarrolla LUCAU Ushuaia, institu-
ción emblemática en la ciudad, no 
solo por las características de los 

profesionales que allí se desempe-
ñan sino por el trato empático que 
demuestra todo el personal de esa 
casa de salud.

“Es muy importante, porque 
brinda asistencia ante la posible 
presencia de todo tipo de cáncer. 
No podemos olvidar que es una 
organización sin fines de lucro, y 
quienes la administran son perso-
nas que lo hacen ad honorem y eso, 
hay que destacarlo”, enfatizó.

Por último, ponderó las accio-
nes en conjunto que se realizan 
entre el Parlamento, LUCCAU y el 
Ministerio de Salud de la Provincia. 
“Se trata de un trabajo en equipo, 
donde se fortalece la salud pública, 
el sector privado y una ONG como 
lo es Lucha Contra el Cáncer”, cerró 
Urquiza.

Día mundial de la lucha contra 
el cáncer de mama

La iniciativa mundial contra el 
Cáncer de Mama de la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS) 
tiene como objetivo reducir la mor-
talidad mundial por cáncer en un 
2,5% por año, y evitar así 2,5 mi-
llones de muertes prematuras por 
cáncer de mama entre 2020 y 2040 
en mujeres menores de 70 años.

El 19 de octubre es el Día Mun-
dial del Cáncer de Mama y la OMS 
ha declarado octubre como el mes 
de la Sensibilización sobre el Cán-
cer de Mama.

Según la organización “en la Re-
gión de las Américas, el cáncer de 
mama es el más común en muje-
res y la segunda causa principal de 
muerte por cáncer de mujeres. Se 
estima que 408.000 mujeres fue-
ron diagnosticadas y más de 92.000 
murieron por cáncer en mama en 
2012. Se estima que si se mantienen 
las tendencias actuales, para 2030 
aumentará en un 46 % en la Región 
de las Américas”.

La detección temprana es fun-
damental, ya que los tumores de 
menos de 1 centímetro tienen has-
ta el 90 % de probabilidades de 
curación. Por ello es importante el 
control monográfico cada dos años 
en mujeres mayores de 50 años y la 
charla a partir de los 40 años con su 
ginecólogo para decidir el tipo de 
control necesario.

La consulta inmediata ante el 
hallazgo de un nódulo o una dureza 
en la mama y las consultas regula-
res al servicio de ginecología son 
la mejor manera de asegurar la de-
tención temprana y el control de la 
enfermedad.

LEGIsLATURA 

Ayer se conmemoró el Día Mundial de la lucha contra el Cáncer de Mama y en la Provincia, a través de la Ley provincial Nº 771, octubre 
se instituyó como mes de la prevención de la enfermedad. La presidenta del Parlamento, Mónica Urquiza contó que la norma de 
su autoría, surgió a partir del trabajo coordinado junto a profesionales del Lucha Contra el Cáncer Ushuaia (LUCCAU), con quienes 
coincidieron en la necesidad de realizar campañas de concientización, consultas médicas y mamografías gratuitas con el fin de la d 
etección precoz de cáncer de mama. etección precoz de cáncer de mama.
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GREMIALES

“LA SOBERANÍA ALIMENTARIA 
ES UNA POLÍTICA MUNICIPAL 
QUE TRASCENDERÁ ESTA 
GESTIÓN”
Así lo expresó Matías Lapadula, secretario de Desarrollo Económico 
y Ambiente del Municipio de Río Grande, en la presentación 
del Proyecto de Presupuesto 2024 ante el Concejo Deliberante. 
Además, señaló la importancia de “continuar avanzando en 
los tres ejes de gestión que tenemos en la Secretaría que son: 
Soberanía Alimentaria, Río Grande Sustentable, Valor Agregado 
y Empleo Local”.

En su discurso, el secretario Ma-
tías Lapadula destacó el trabajo que 
realizan desde el Municipio apostan-
do a la Soberanía Alimentaria y al for-
talecimiento de los sectores produc-
tivos con más inversión, más trabajo 
y formación.

Señaló que, finalizando la primera 
gestión del intendente Martín Perez, 
“hoy destacamos los programas que 
se llevan adelante para seguir traba-
jando, fortaleciendo a nuestros pro-
ductores, generando valor agregado, 
empleo y cuidado en nuestro am-
biente, como también así el lugar que 

ocupa hoy la Marca RGA Alimentos 
en el desarrollo de la Soberanía Ali-
mentaria en nuestra ciudad”.

Asimismo, Lapadula mencionó 
que, a estas políticas de gestión, se 
suma la construcción de la Planta de 
Alimento Balanceado, el Vivero Tec-
nificado y el Nuevo Frigorífico, ac-
ciones que estarán financiados por 
el BID y como también el proyecto 
del Mercado Municipal en el ex Fé-
nix, las cuales “tienen que ver con la 
construcción de la Río Grande para 
toda la vida que pregonamos”.

El funcionario comentó que “uno 

DERECHOS HUMANOS 

EL LUNES NO HABRÁ CLASES 
EN EL TURNO MAÑANA EN LAS 
ESCUELAS AFECTADAS A LA 
ELECCIÓN

Las elecciones nacionales en Tie-
rra del Fuego afectarán a las escuelas 
locales, suspendiendo las clases para 
el lunes 23 de octubre solo en el turno 
mañana. El detalle de las instituciones 
involucradas en el proceso electoral.

Este lunes 23 de octubre no habrá 
clases en el turno mañana en las es-
cuelas afectadas a las elecciones gene-
rales nacionales en Tierra del Fuego. 

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provincia 
informó que las instituciones educati-
vas afectadas a las elecciones generales 
nacionales el domingo 22 de octubre, 
suspenderán sus actividades a partir 
de las 17 horas del viernes 20 de octu-
bre, ya que personal de la Justicia Elec-
toral llevará adelante la organización, 
logística y resguardo del edificio.

Asimismo, se suspenderán las cla-
ses el lunes 23 de octubre en el turno 
mañana, con el fin de dejar las instala-
ciones en condiciones para el normal 
dictado de clases en el turno tarde.

En la ciudad de Ushuaia, 29 serán 

los establecimientos educativos des-
tinados a las elecciones Colegios Don 
Bosco, Centro Polivalente de Arte, 
Olga. B. de Arko, Monseñor Aleman, 
Sobral, Del Sur, María Eva Duarte de 
Perón, Nacional, Sábato, Los Andes, 
CIEU, UNTDF, IPES y las Escuelas N°1, 
3, 6, 9, 13, 15, 16, 22, 24, 30, 31, 34, 39, 
41, 47 y 48.

En Río Grande será un total de 31 
edificios escolares afectados: Padre 
Zink, Guevara, Alicia. M de Justo, Cen-
tro Polivalente de Arte, Soberanía Na-
cional, Cmte. Luis Piedrabuena, Don 
Bosco, Cono Sur, EADEB, Antártida 
Argentina, Misión Salesiana, Politéc-
nico Malvinas Argentinas, Haspen, 
UTN, IPES y las Escuelas N°2, 4, 7, 8, 
10, 14, 17, 19, 20/26, 21, 23, 32, 35, 42, 
44 y 46.

Asimismo, se votará en el Gimnasio 
Integrador Margen Sur (B° El Milagro) 
y en el Polideportivo “Malvinas Argen-
tinas” (Giamarini 3419), en Río Gran-
de. Y en Tolhuin, los establecimientos 
designados son el Colegio Trejo Noel y 

la Escuela 45. 
Además, se dispondrá de una 

mesa en cada una de las siete bases an-
tárticas.

RÍO GRANDE

de los objetivos que nos planteamos, 
y del cual hemos tenido los mejores 
resultados, es en relación a la pro-
ducción local de alimentos. Acción 
que impulsamos desde el 2019, con 
la que tuvimos un crecimiento en 
determinados sectores de más del 
160%, y eso tiene que ver con lo que 
nos propusimos y cómo acompaña-
mos y destinamos fondos para que se 
cumplan estos objetivos”.

Matías Lapadula enfatizó en que 
“es fundamental seguir ejecutando 
los proyectos que hoy tenemos en 

marcha. Es muy importante la Planta 
de Alimento Balanceado que está en 
ejecución y va a promover el desarro-
llo pecuario, produciendo de forma 
más sustentable y más económica 
para seguir creciendo”.

Para finalizar, remarcó que “la 
construcción del Mercado Municipal, 
en la emblemática esquina del quios-
co Fénix, forma parte de uno de los 
últimos eslabones en toda esta cade-
na que venimos trabajando en mate-
ria de producción y comercialización, 
como un espacio permanente para la 
venta de productos locales”.

EDUCACIÓN
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SE JUEGA LA CUARTA DEL CLAUSURA Y 
RETORNA EL FEMENINO

USHUAIA (Por Lien Tapia).- En-
tre sábado y domingo se disputará 
la cuarta fecha del Torneo Clausura 
que empezará a definir cosas impor-
tantes. Eso, sumado a la Primera B 
que también crece, y al retorno ne-
cesario de la rama femenina, se for-
ma un cóctel imperdible en la Liga 
Ushuaiense.

Ni la jornada electoral puede 
frenar a este último torneo del año 
que tiene la soga al cuello si de ca-
lendario hablamos. Es que a falta de 
muy pocos fines de semana para la 
llegada de las fiestas de fin de año, 
la LUF hace malabares para tratar de 
completar los fixtures que den por 
cerrada la competencia anual. 

Bajo este contexto todas las pri-
meras divisiones del futsal tendrán 
actividad entre sábado y domingo, 
repartiendo escenarios tales como 
el Gigante del Sur, el Carlos Petrina y 
la Casa del Deporte, en medio de las 
elecciones nacionales.

El Primero de Primera

La categoría del ascenso del Fut-
sal Masculino vivirá una jornada 
clave, más que clave. Boca se medi-
rá con CAEF el viernes al igual que 
Millo FDM con AMPS mientras que 
el sábado será turno de Escuela de 
Futsal MB enfrentando en Casa del 
Deporte a Güemes y el domingo en 
el Carlos Petrina dos duelos que ofi-
ciarán de jueces para buena parte 
del torneo. 

A las 21 horas CAMPOLTER y Las-

serre, dos que aún conservan cierta 
esperanza, chocarán con el único 
objetivo de ganar ya que, un empa-
te o una derrota, los dejaría prácti-
camente fuera de todo. Y a las 22:30 
los dos líderes de la general, habla-

mos de Andes del Sur y AEP. Si los de 
Oyarzo triunfan, habrán tomado 4 
puntos de diferencia sobre su escol-
ta. Y podrían mantener las 7 unida-
des sobre el tercero o estirarla a 10 a 
falta de cinco fechas y 15 puntos en 

juego. Determinante. 
Después de larga ausencia
El Futsal Femenino pondrá prime-

ra en este Torneo Clausura luego de 
la reunión que tuvo lugar en la sede 
de la liga entre semana. Con las bajas 

FUTsAL
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de la UOM en la Primera A y de Tigre 
en la Primera B, se han modificado la 
cantidad de elencos por categoría y 
la cantidad de ascensos, lo que final-
mente ha determinado que tres equi-
pos subirán desde la “B” a la “A” y que 
solo uno perderá su lugar en la máxi-
ma categoría. De este modo queda-
rán 10 equipos en la Primera División 
y 7 en la B pensando en el 2024. 

Ya metidos en el fin de semana, 
lo más interesante será lo que ocu-
rra que ocurra el sábado en la tarde, 
allá en la Casa del Deporte entre HAF 
y Lasserre. Siendo Escuela B - Mi-
llo Blanco, Escuela D - Escuela MB y 
Escuela G - AATEDYC los duelos que 
completen la primera fecha. 

La final que nadie quiere

La cuarta del Clausura en la élite 
pondrá primera en la pista verde de 
la Casa del Deporte teniendo como 
primeros invitados a Los Andes y 

Ateneo, un duelo precioso, con un 
aroma a final impresionante, pues-
to que ambos equipos militan en la 
zona baja de la general. Ateneo con 
9 unidades y Andes con 12, será la 
chance para el vidriero de tomar 
aire o la chance para los de Aranda 
de subir escalones y armar un re-
vuelo imperdible en la zona baja. 
Una final, sin dudas una final.

En la senda del triunfo

Galicia y Camioneros vienen de 
ganar. Al cabo de tres fechas el Galo 
viene, como en sus mejores años, 
arriba en el Clausura y ligeramente 
más aliviado en la general. Pero el 
Camión siempre asecha, siempre a 
escala de la enorme jerarquía de su 
plantel. 

Si bien se iba a jugar el sábado 
a las 20, se ha pasado al domingo, 
siempre en Casa del Deporte. Estos 
dos elencos medirán fuerzas para 

seguir levantando vuelo y tomando 
confianza, será un choque vistoso, 
con estilos diferentes y que servirá 
a alguno de los dos para seguir su-
mando confianza. 

La mejor oportunidad

La jornada dominical se cerrará 
con un match deluxe, de cartelera 
de cine. Comercio y Mercantil, am-
bos con idénticas ambiciones y dis-
tintos caminos, encenderán la pista 
de juego. Comercio viene de caer 
feo con Galicia pero no deja de ser el 
último finalista de la Copa Ushuaia. 
Mercantil, que anda queriendo re-
encontrarse con su mejor versión, 
ve en el elenco de Ralinqueo un ri-
val clave para seguir por la senda del 
buen triunfo. Por supuesto que para 
Comercio también es un duelo justo 
a tiempo, porque no pareciera hoy 
por hoy haber mejor rival que los del 
CECU para medir fuerzas. 

La final que nadie quiere jugar

El escenario es casi igual al que 
tendrá el duelo que de apertura a 
la fecha. Los intérpretes distintos, 
el día también. El “Gigante del Sur” 
recibirá el domingo a las 21 horas a 
Arturo Pratt y AATEDYC. Para los de 
la colectividad los 9 puntos en la ge-
neral, producto de haber derrotado 
a Ateneo en la última fecha, supo-

nen un envión positivo que tendrán 
que ratificar. Para los azules, la apa-
rente mejora frente a la UOM a pesar 
de la derrota, a lo mejor sirva para 
creer que este duelo clave es posible. 
No solo hay tres puntos en juego, hay 
seis, o nueve, pero sobretodo hay un 
estado anímico de cara al futuro que 
pesa más que todo lo mencionado.

No tan relajados

El telón de la cuarta lo bajarán 
UOM y HAF, el elenco de Arce logró 
su primer triunfo el fin de semana pa-
sado y el rojinegro cayó ante Mercan-
til. Si bien ninguno de los dos pare-
ciera tener ningún inconveniente en 
la tabla general, ambos saben que de 
no ganar el domingo ya colecciona-
ran más de una derrota en este torneo 
lo que será un problema serio de cara 
a los futuros playoffs del Clausura y 
que, en caso de no reaccionar a tiem-
po, también podrían estar en riesgo 
los lugares de privilegio que colocan 
a los equipos en la LNFA del año ve-
nidero. Por eso es un choque que nin-
guno deberá descuidar. 

Esta cuarta fecha marcará en el 
tiempo un antes y un después en la 
competencia. Todo lo que suceda 
tendrá injerencia directa con lo que 
a futuro les toque en suerte a unos y 
otros. La tensión crece, las categorías 
ya están rumbo al cierre, es tiempo de 
soltar las bestias…

COMENZARON LAS JORNADAS DE 
CIENCIA Y TECNOLOGÍA

La Facultad Regional Tierra del Fue-
go de la Universidad Tecnológica Na-
cional dio inicio a las jornadas de con-
cientización que buscan fomentar la 
importancia de la investigación y la in-
novación en la región. El Ingeniero Ma-
rio Félix Ferreira, decano de la facultad, 
junto al Secretario de Ciencia, Tecno-
logía y Postgrado, el ingeniero Gustavo 
Tielens, explicaron el propósito de este 
evento y su impacto en la comunidad. 
La actividad culminará este jueves con 
una exposición sobre cannabis medici-
nal.

En el marco de la promoción de la 
ciencia y la tecnología en la provincia, 
la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacio-
nal (FRTDF-UTN) dio inicio a las “Jor-
nadas de Ciencia y Tecnología”. Estas 
jornadas tienen como objetivo sensibi-
lizar a la comunidad académica sobre 
la importancia de la investigación y la 
innovación en el ámbito universitario y 
la sociedad en general.

En diálogo con Prensa Universita-
ria, el Ingeniero Mario Félix Ferreyra, 
decano de la Facultad Regional Tierra 
del Fuego, resaltó la relevancia de estas 
jornadas al señalar que buscan atraer a 
estudiantes, docentes y a todos aque-
llos involucrados en las actividades 
académicas hacia la actividad científi-
ca y tecnológica. Estas jornadas no solo 
promueven la formación de nuevos co-
nocimientos, sino que también buscan 
dar a conocer los planes nacionales y 
universitarios en materia de ciencia y 
tecnología.

Uno de los anuncios más desta-
cados fue la creación del Instituto de 
Ciencia y Tecnología, a nivel nacional, 
por parte del Rectorado. Este institu-
to, según el Ingeniero Ferreyra, servirá 
como una plataforma que unirá a todas 
las sedes de la UTN en el país para lle-
var a cabo proyectos de investigación 
que beneficien a diferentes provincias 
y regiones.

Por su parte, el ingeniero Gustavo 

Tielens, secretario de Ciencia, Tecno-
logía y Postgrado de la facultad, ex-
plicó que estas jornadas tienen como 
propósito principal difundir las activi-
dades que se están realizando desde la 
Secretaría en el ámbito de la Ciencia y 
Tecnología. En un contexto donde la 
investigación en Argentina a veces es 
cuestionada, la UTN Tierra del Fuego 
se enorgullece de liderar la investiga-
ción en su facultad.

Las jornadas no solo se centran en 
la teoría, sino que también muestran 
ejemplos concretos de proyectos de 
investigación que han tenido un im-
pacto positivo en la comunidad. Entre 
ellos se destaca la producción de acei-
te de cannabis para uso medicinal, un 
proyecto llevado a cabo en colabo-
ración con la asociación Tol-wed Es-
tos proyectos involucran a múltiples 
disciplinas, desde ingeniería química 
hasta ingeniería electromecánica e 
ingeniería pesquera, demostrando el 
enfoque multidisciplinario de la facul-
tad.

En este contexto señaló que “el 
compromiso con la comunidad es 
un aspecto fundamental para la UTN 
Tierra del Fuego, como señaló el In-
geniero Ferreira, quien enfatizó que la 
universidad tiene una responsabilidad 
con la sociedad, y que estas jornadas 
son una forma de retribuir a la comu-
nidad el apoyo que han recibido a lo 
largo de los años”.

Estas Jornadas de Ciencia y Tecno-
logía continuarán durante la jornada 
de este jueves 19 desde las 19:00 y se 
ofrecerán charlas y debates sobre pro-
yectos de investigación, como el uso 
del cannabis medicinal y la presencia 
de vitamina D en los pescados de la 
Patagonia Austral.

Con estas actividades, la FRT-
DF-UTN busca inspirar a sus estu-
diantes y docentes a involucrarse en 
proyectos de investigación que bene-
ficien no solo a la región, sino a todo 
el país.

UTN
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SE REALIZÓ EL FORO PÚBLICO “ANIÁ ‘ARWEN MAJESH 
NAA, MUJERES DE ESTA TIERRA”

En un encuentro trascendental 
para nuestra provincia y para la de-
fensa de los derechos de las mujeres 
indígenas, se llevó a cabo el Foro Pú-
blico “Aniá ‘Arwen Majesh Naa, Muje-
res de Esta Tierra” en Ushuaia. 

El evento contó con la destacada 
participación de lideresas provenien-
tes de diversas partes de América La-
tina y se centró en la presentación de 
un estudio exhaustivo sobre la situa-
ción de la salud sexual y reproductiva 
de las mujeres jóvenes y niñas indíge-
nas en la República Argentina.

La activista Tarcila Rivera Zea, re-
conocida defensora de los derechos 
de las mujeres indígenas a nivel glo-
bal y fundadora del Enlace Continen-
tal de Mujeres Indígenas de las Amé-
ricas (ECMIA), fue una figura clave en 
este foro. 

El evento, coorganizado por la Se-
cretaría de Derechos Humanos y la 
Subsecretaría de Pueblos Originarios 
en colaboración con ECMIA y el Con-
sejo Nacional de Mujeres Indígenas 
en Argentina (CONAMI), contó con 
la presencia de la Secretaria de De-
rechos Humanos y Diversidad, Abi-
gail Astrada, el Secretario de Justicia, 

Durante la jornada se presentaron los resultados de un estudio sobre la situación de la salud sexual y reproductiva de las mujeres 
jóvenes y niñas indígenas en la República Argentina.

SALUD LLEVÓ ADELANTE 
ACTIVIDADES POR EL DÍA DE LA 
ALIMENTACIÓN 

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia, a través del Programa Provin-
cial de Alimentación Saludable y la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería y 
Pesca de Nación; concretó -este miér-
coles- una jornada  en el marco del 
Día de la Alimentación Saludable y el 
huevo. Se desarrolló en instalaciones 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego.  

Durante la misma, se brindó un 
ciclo de charlas cortas sobre alimen-
tación a cargo de referentes del Minis-
terio de Salud y de la Cátedra Libre de 
Soberanía Alimentaria de la UNTDF. 
Además, estuvieron presentes em-
prendedores y feriantes con produc-

MINISTERIO DE SALUD

tos locales; así como también se brin-
dó un taller de cocina y la entrega de 
semillas del Programa Prohuerta.

Al respecto, la referente del Pro-
grama de Alimentación Saludable, 
Romina Cortes, expresó que “estamos 
muy contentos porque participaron 
muchas personas de la comunidad y 
pudimos disfrutar del encuentro y el 
convite del conocimiento e intercam-
bio de ideas y de productos locales”. 

Dentro de la agenda se brindaron 
charlas acerca de alimentación salu-
dable y etiquetado frontal; alimentos 
saludables para las infancias; el huevo 
en la alimentación y bienestar de las 
aves y soberanía alimentaria.

Gonzalo Carrillo, la Jueza del Supe-
rior Tribunal de Justicia, María del 
Carmen Battaini, la Diputada MC, 
Amalia Gudiño, la Subsecretaria de 
Pueblos Originarios, Pamela Altami-
rando, como así también mujeres y 
jóvenes indígenas de la provincia y 
del país.

Durante la jornada, se entregó la 
Declaración de Interés Provincial por 
parte de la Legislatura de Tierra del 
Fuego al taller de “Liderazgo e Inci-
dencia” dirigido a mujeres jóvenes 
indígenas, que precedió al foro. Este 
reconocimiento resalta la impor-
tancia de fortalecer la participación 
activa de las mujeres indígenas en la 
participación e incidencia en la pla-
nificación de políticas públicas.

Al respecto, Rivera Zea destacó 
la posibilidad de poder realizar este 
encuentro en nuestra provincia y co-
mentó que “este foro es una oportu-
nidad para compartir información, 
pero también opiniones y resultados 
de un estudio donde se analizó la si-
tuación sobre los derechos sexuales y 
reproductivos de las niñas, jóvenes y 
mujeres indígenas en el país, ya que 
son varias provincias que han sido 
parte de esta investigación, una de 
ellas es Tierra del Fuego A. e I.A.S”. 

“Se trata de compartir qué es lo 
que está sucediendo con el avance de 
derechos  sexuales y reproductivos, 
de lo local a global y de lo global a lo 
local; cómo es que los avances en el 
plano internacional, son herramien-
tas válidas para los problemas que 
se dan en los planos locales, y como 
estos logros sirven de herramienta, 

amparo y justificación, para que los 
funcionarios puedan decidir políticas 
que erradiquen las violencias sexuales 
o las violencias de todo tipo, con las 
niñas y mujeres indígenas” finalizó la 
referente de ECMIA. 

Por su parte, la Jueza María del Car-
men Battaini celebró la posibilidad de 
participar de este foro y señaló que “yo 
me siento una más porque creo que 
así tiene que ser, somos todas mujeres 
de la misma tierra. Ustedes tienen que 
enseñarnos a nosotros a ponernos en 
su lugar, y eso solo se puede hacer con 
testimonios de vida”. 

“El día que entendamos que todos 
y todas seamos iguales, con distintas 
responsabilidades, culturas, creencias 
e ideas, entonces vamos a poder co-
menzar a transitar el camino, tan de-
seado, de la paz” agregó la magistrada. 

Asimismo, Abigail Astrada expresó 
que “es un orgullo y un placer reali-
zar este Foro Público; hoy temprano 
también pudimos entregar un reco-
nocimiento a Tarcila Rivera Zea quien 
es una referente de los derechos hu-
manos en las comunidades indíge-
nas a nivel global, con lo que tenerla 
en nuestra provincia, aprendiendo de 
ella es una experiencia muy grata”.

“Nuestra provincia es la primera 
elegida del recorrido que realizará el 
Foro, presentando los resultados de la 
investigación sobre derechos de niñas 
adolescentes y mujeres indígenas, en 
lo vinculado a salud sexual y repro-
ductiva; la presentación  se realizó en 
Ushuaia como presentación oficial al 
país argentino , para finalmente reco-
rrer en continente americano” con-
cluyó.
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LEGIsLATURA 

CHINA RATIFICÓ SU APOYO AL RECLAMO ARGENTINO 
POR LA SOBERANÍA DE MALVINAS
En el viaje del Presidente para participar del III Foro de la Franja y la Ruta para la Cooperación Internacional en Beijing no solo se 
acordó la ampliación del Swap sino que además se abordó la cuestión de las islas Malvinas.

El presidente Alberto Fernández 
aseguró este miércoles que el jefe de 
Estado de la República Popular China, 
Xi Jinping, ratificó su postura en favor 
del reclamo argentino de soberanía so-
bre las islas Malvinas y los territorios 
del Atlántico Sur, en el marco de su via-
je al país asiático para participar del III 
Foro de la Franja y la Ruta para la Coo-
peración Internacional que se llevó a 
cabo en Beijing.

“En el tema de Malvinas siempre 
hay solidaridad con Argentina de parte 
del gobierno de Xi Jinping y nosotros 
apoyamos el principio de ‘una sola 
China” para que este país recupere Tai-
wán”, señaló Fernández en una confe-
rencia de prensa, en la cual anunció la 
ampliación del Swap.

El mandatario afirmó que la cues-
tión del reclamo de soberanía sobre 
las islas del Atlántico Sur se abordó en 
la reunión bilateral que mantuvieron 
ambos mandatarios este miércoles, 
tras concluir con un viaje “que ha sido 
muy fructífero para toda la Argentina”, 
según reveló.

El Presidente indicó que en el en-
cuentro con su par de China estuvo 
presente el tema Malvinas “porque no-
sotros también tenemos una deuda y 

gratitud porque siempre reivindicó la 
soberanía argentina sobre las Islas y 
del mismo modo nosotros estamos ab-
solutamente convencidos que hay una 
sola China y esperamos que recupere 
Taiwán que es parte de su territorio”.

Esta no es la primera vez que Xi Jin-
ping se manifiesta a favor del reclamo 
argentino sobre las islas Malvinas. En 
la gira presidencial que Fernández rea-
lizó en febrero del año pasado y que lo 
llevó al país asiático, el gobierno chino 
acompañó el pedido nacional sobre la 
soberanía de las islas del Atlántico Sur, 
lo que generó malestar entre los fun-
cionarios ingleses.

Luego de que China ratificara la ne-
cesidad de que se reanuden “a la ma-
yor brevedad” las negociaciones para 
la solución pacífica de la disputa con 
el Reino Unido, Gran Bretaña rechazó 
la postura del país asiático y manifes-
tó: “Debe respetar la soberanía de las 
Falklands”.

En ese momento, Liz Truss, mi-
nistra de la Corona Majestad para 
Relaciones Exteriores y asuntos del 
Commonwealth manifestó el males-
tar oficial: “Rechazamos por com-
pleto cualquier cuestionamiento so-
bre la soberanía de las Falklands. Las 

GIRA PREsIDENCIAL

Falklands son parte de la familia bri-
tánica y defenderemos su derecho a la 
autodeterminación”.

El apoyo de China a los reclamos 
argentinos quedó establecido en una 
declaración conjunta difundida al tér-
mino de aquel encuentro bilateral entre 
Fernández y Xi Jinping. ”Ambas partes 
ratificaron su compromiso de seguir 
brindando firme apoyo recíproco a sus 
respectivos intereses soberanos”, dice 
el texto y luego agrega: ”De este modo, 
la Parte argentina reafirmó su adhesión 
al principio de una sola China, mientras 
que la Parte china reiteró su apoyo a los 
reclamos de ejercicio pleno de sobera-
nía de la Argentina en la Cuestión de 
las Islas Malvinas, así como a la reanu-
dación a la mayor brevedad de las ne-
gociaciones encaminadas a la solución 

pacífica de la disputa, de conformidad 
con las resoluciones pertinentes de la 
Organización de las Naciones Unidas”.

Además, el 24 de junio de 2021, Chi-
na intervino en el Comité Especial de 
Descolonización de la Organización de 
las Naciones Unidas para acompañar el 
reclamo argentino por la soberanía de 
Malvinas.

En ese encuentro el representan-
te permanente adjunto de Pekín en las 
Naciones Unidas, Geng Shuang, exhor-
tó a Argentina y Reino Unido a cumplir 
con la resolución 2065 de la asamblea 
general de la ONU (emitida en 1965), 
lo que implica retomar el diálogo ante 
la disputa territorial, y luego manifestó 
que “China apoya firmemente la recla-
mación legítima de Argentina sobre la 
soberanía de las islas Malvinas”.
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La vacuna “Arvac Cecilia Grierson” 
contra el coronavirus está lista y con 
ello se convierte en realidad uno de los 
sueños más esperados por la comuni-
dad científica y tecnológica y, por su-
puesto, un anhelo de toda la sociedad. 
Tras demostrar seguridad y eficacia 
en 2.094 personas voluntarias, Anmat 
aprobó su uso como refuerzo para el 
combate de la covid. Se trata de un hito 
porque es la primera vez que la nación 
presenta una vacuna pensada, dise-
ñada y desarrollada 100 por ciento en 
territorio doméstico. Ya hay casi un mi-
llón de dosis fabricadas y solo resta ul-
timar detalles para que la fórmula au-
tóctona llegue a los brazos argentinos.

El país pasará de importar a expor-
tar a la región este bien estratégico en 
un escenario signado por una pande-
mia que, si bien moderó su alcance, 
aún obliga a estar atentos. Según los 
últimos datos brindados por la Orga-
nización Mundial de la Salud, la covid 
provocó la muerte de 1.900 personas 
durante el último mes. Aunque a nivel 
global no constituye una emergencia 
de salud pública, la aparición de nue-
vas variantes representa un riesgo la-
tente frente al que se debe mantener la 
guardia alta.

Al respecto, el ministro de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, Daniel Fil-
mus, señala: “Sin lugar a dudas consti-
tuye un hito. Es la primera vacuna inte-
gralmente desarrollada en Argentina, a 
través de la articulación y el esfuerzo 
de investigadores del Conicet, de la 
Universidad Nacional de San Martín y 
del Laboratorio Cassará”. Y continúa: 
“Realmente es una demostración de la 
capacidad de la ciencia y la tecnología, 
de nuestros científicos y del papel del 
Estado en el sostenimiento de la inves-
tigación básica y la transferencia tec-
nológica”.

Cómo es la vacuna Arvac
La Arvac es una vacuna bivalente 

que contiene Gamma y Ómicron, y que 
servirá como refuerzo de aquí en ade-
lante. Juliana Cassataro, Investigadora 
del Conicet y de la UNSAM en el Ins-
tituto de Investigaciones Biotecnoló-
gicas, y líder del proyecto apunta: “Es-
tamos muy contentos de cumplir con 
este hito, de haber logrado el registro 
de la vacuna bivalente para refuerzos. 
Es el producto de un trabajo de varios 
años y del que participó mucha gente, 
más de 600 personas. Estamos felices 
de haber podido unir todas las partes, 
que se ocuparon del diseño, los ensa-
yos preclínicos, las fases I, II y III. Todo 
hecho acá en Argentina con profesio-
nales de excelente nivel”.

La tecnología es una muestra ca-
bal del rol que debe ejercer un Estado 
que apuesta a la ciencia y a la tecnolo-
gía. Mientras la oposición planea, una 
vez más, recortar el sector en caso de 
triunfar en las próximas elecciones, el 

CECILIA GRIERsON

PRESENTAN LA ARVAC, LA VACUNA 100 POR CIENTO 
ARGENTINA CONTRA EL CORONAVIRUS
La “Arvac Cecilia Grierson” servirá como refuerzo contra las variantes actuales. Llega en un momento oportuno por partida doble: para 
reivindicar el rol estatal en la ciencia discutido por la oposición y, por otro lado, para subsanar una situación sanitaria preocupante, ya 
que el 90 por ciento de los fallecidos por covid en 2023 no se inmunizó nunca o no recibió su refuerzo a tiempo. 

oficialismo plantea una línea concre-
ta: en 2023 no hay posibilidades de un 
modelo de desarrollo inclusivo si se 
prescinde de la producción autóctona 
de conocimientos científicos.

Desde esta perspectiva, explica Fil-
mus: “La tecnología que se desarrolló 
para esta vacuna permitirá a Argenti-
na el desarrollo de múltiples vacunas 
para combatir otras enfermedades. 
Realmente es la apertura de un cam-
po muy importante: hay que pensar 
que por año nuestro país invierte en la 
importación de vacunas cerca de 500 
millones de dólares. No solo se van a 
sustituir importaciones, sino que va a 
permitir la exportación. La Organiza-
ción Panamericana de la Salud mira 
con mucha atención esta noticia”. Y 
agrega Jorge Cassará, referente del la-
boratorio que las produjo: “Tenemos 
listas casi un millón de dosis, solo fal-
tan cuestiones menores que se resuel-
ven muy rápido. Estamos atentos a la 
demanda que el Estado requiera”.

Una vacuna en un momento opor-
tuno

“La investigación básica que du-
rante años ha sido sostenida por el Es-
tado es la que permitió que el equipo 
dirigido por Juliana Cassataro pudiera 
dar una vacuna como resultado. Esto 
se produce en momentos en que se 
discute el papel estatal en relación a 
la ciencia. Demuestra cómo la investi-
gación básica es fundamental para el 
desarrollo científico y tecnológico, y 
para tener soberanía sanitaria”, detalla 
Filmus.

Aunque, afortunadamente, el Sars 
CoV-2 no representa una amenaza, 
sí requiere toda la atención. Las sub-
variantes de Ómicron denominadas 
“EG.5” (apodada Eris), “BA2.86” (o 
“Pirola”) y XBB 1.5. son las de mayor 
presencia, por su capacidad de esca-
pe a las defensas del organismo. ¿El 
problema actual? La falta de inmuni-
zación global: según el sitio Our World 
in Data, si en los picos de 2021 y 2022 
el mundo inmunizaba a un ritmo sin 
precedentes, en el presente esa cifra 
es casi irrisoria. Datos: el 25 de junio 
de 2021 se vacunaron 42 millones de 
personas en todo el mundo; el 29 de 
septiembre de 2023 solo lo hicieron 
15.120. La Arvac llega en un momento 
clave, ya que servirá para inmunizar a 
la población frente a variantes como 
Ómicron y otras que estén circulando.

Desde el Ministerio de Salud que 
conduce Vizzotti comunicaron un 
dato contundente: de los 419 falleci-
mientos por coronavirus en 2023, el 
90 por ciento no estaba inmunizado, o 
bien, no había recibido el refuerzo que 
le correspondía. Frente a esta realidad, 
desde la cartera sanitaria no dudaron 
en insistir en la aplicación de nuevas 
dosis. Tanto los mayores de 50 años, 
como las personas gestantes y los me-

nores de esa edad con enfermedades 
crónicas deben recibir una dosis cada 
seis meses. Para el resto, un refuer-
zo anual se considera una protección 
adecuada.

La ventaja crucial de la Arvac
La Arvac puede almacenarse entre 

2 y 8 grados y está basada en proteínas 
recombinantes, al igual que otras de 
uso habitual como la de HPV y la He-
patitis B. Asimismo, presenta una ven-
taja crucial: su fórmula puede actuali-
zarse con facilidad (aproximadamente 
90 días) en caso de ser necesario. En 
fases previas, la tecnología desarrolla-
da por científicas y científicos locales 
había exhibido resultados alentadores. 
Mientras que en la fase I fueron inyec-
tadas 80 personas, la fase II (de mayor 
complejidad) constó de dos etapas: 
en la primera (que comenzó el 10 de 
enero), recibieron su pinchazo de Ar-
vac 232 personas en CEMIC y Clinical 
Pharma, dos centros de la Ciudad de 
Buenos Aires; y en la segunda, más de 
1700 individuos se acercaron a recibir 
la vacuna en alguno de los 10 centros 
disponibles, distribuidos en CABA, La 

Plata, Mar del Plata, Córdoba, Mendoza 
y Salta.

Quizás como ningún otro evento crí-
tico, la pandemia demostró la importan-
cia de la articulación entre los diferentes 
sectores. Hacer confluir esfuerzos, pers-
pectivas y conocimientos constituye 
una promesa de resultados adecuados y 
estimula el hecho de que salir adelante 
es posible. La vacuna representa un caso 
virtuoso también en este sentido: es el 
fruto de la articulación público-privada 
entre la UNSAM, el Conicet y el Labora-
torio Pablo Cassará. Recibió el apoyo del 
MinCyT y también de la Agencia Nacio-
nal de Promoción de la Investigación, el 
Desarrollo Tecnológico y la Innovación 
(Agencia I+D+i); y, en total, en el desa-
rrollo participaron 600 científicos y cien-
tíficas de 25 instituciones.

Con esta experiencia novedosa, Ar-
gentina se ubica como uno de los po-
cos países de la región con capacidades 
instaladas para fabricar tecnologías in-
novadoras frente al coronavirus y otras 
enfermedades. Una excelente noticia 
que, una vez más, confirma el valor que 
la ciencia y la tecnología tienen para la 
sociedad.
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Luego de que el gobierno nacional 
anunciara que, a partir del viernes 20 
de octubre se podrá tramitar la renun-
cia opcional al subsidio de la tarifa de 
los servicios de transporte público de 
pasajeros de manera online, se regis-
traron más de 10 millones de transac-
ciones con la SUBE en el AMBA, por 
día. Y si bien, ya estaba disponible la 
opción de pagar voluntariamente la 
tarifa plena, con previo aviso al chofer, 
solo 133 eligieron hacerlo. 

Un número similar se dio a nivel 
nacional, donde se contabilizó un total 
de 100 personas que eligieron pagar el 
monto total sin subsidio.

El ministro de Economia y candida-
to presidencial de Unión por la Patria, 
Sergio Massa, se refirió este jueves a la 
baja adhesión que tuvo la propuesta 
del Ministerio de Transporte y aseguró 
que “lo que está planteando la gente es 
que esa propuesta de la oposición para 
quitar subsidios es inviable”. “Una cosa 
es decir cosas en la tele y otra llevarlas 
a la práctica”, sumó.

Mediante la Resolución 566/2023, 
la cartera que dirige Diego Giuliano 
habilitó la renuncia opcional al subsi-

NACIONALEs

SOLO 133 PERSONAS RENUNCIARON AL SUBSIDIO DEL 
TRANSPORTE PÚBLICO 
“Una cosa es decir cosas en la tele y otra llevarlas a la práctica”, reflejó Sergio Massa para dejar entrever que la propuesta de la 
oposición para quitar subsidios “es inviable”.

CONVOCATORIA A AUDIENCIA PÚBLICA

Conforme el mecanismo de Doble Lectura establecido en el artículo 106  de la Carta Orgánica Municipal; la Ordenanza Nº 
2459/07; la Ordenanza Nº 2533/08; la Ordenanza Nº 2973/12 y el Decreto Nº 090/2023, el Concejo Deliberante del Municipio 
de Río Grande Convoca a Audiencia Pública a llevarse a cabo el día lunes 23 de octubre de 2023 a las 09.00 horas, en las 
instalaciones de la Sala de Comisiones del Concejo Deliberante, sito en Lasserre Nº 318, a los efectos de darle tratamiento a 
los asuntos aprobados en 1º Lectura que a continuación se detallan:

• ASUNTO N° 373/23 - Proy. Ord. s/ desafectar del uso público fracción del espacio verde en Secc. E, Mzo. 49 y adjudicar 
a la Asociación Civil Deportiva de Luchas Olímpicas.
• ASUNTO N° 397/23 -  Proy. Ord. s/ aprueba el Pliego de Bases y Condiciones de Servicio de Recolección de Residuos 
Sólidos Urbanos, Barrido de Calles y demás Servicios de Higiene Urbana de la ciudad de Rio Grande.
• DICTAMEN N° 055/23 (AS. N° 355/23) – Proy. Ord. s/ desafectar y adjudicar parcela para la Asociación Civil Centro 
Ecuestre Río Grande.
Los interesados a participar de la Audiencia Pública, podrán inscribirse en la Oficina de Relaciones Institucionales y con la 
Comunidad del Concejo Deliberante del Municipio de Río Grande, sito en calle Lasserre Nº 318, desde el día jueves 12 de 
octubre de 2023 hasta el día viernes 20 de octubre de 2023, en el horario de 08.00 a 14.00 horas, o completando de la planilla 
de inscripción a la Audiencia Pública ubicada en el sitio web del Concejo Deliberante www.concejoriogrande.gob.ar, todo 
ello debiendo ajustarse a lo normado mediante Ordenanza Municipal Nº 2459/07 y sus modificatorias, como así también a lo 
establecido en el Decreto C.D. N° 090/2023.

dio de transporte público, lo que impli-
caría comenzar a pagar la tarifa plena 
de los servicios que pasará a costar 
$1.100 para trenes y $700 para colecti-
vos del Área Metropolitana de Buenos 
Aires (AMBA).

Para ello, las personas interesadas 
deberán completar un formulario onli-
ne que tendrá carácter de declaración 
jurada y que estará publicado en el si-
tio web oficial argentina.gob.ar/sube, 
a partir del viernes 20 de octubre. La 
implementación se hará automática 
desde el 27 de octubre, para quienes lo 
hayan solicitado. 

La oposición y una nueva denuncia

Luego de que este jueves se difun-
diera una imagen de una cartelera 
electrónica en la estación de tren de Li-
sandro de la Torre en la que se observa 
una publicidad sobre cuánto costaría el 
boleto dependiendo de quién gane las 
próximas elecciones, desde Juntos por 
el Cambio denunciaron una “campaña 
sucia”. 

A través de los apoderados, le pidie-
ron a la jueza electoral María Servini 

que le “ordene al Gobierno Nacional 
que en forma inmediata cese la emi-
sión de anuncios publicitarios vin-
culados al programa de renuncia de 
subsidios a las tarifas públicas”.

Según la denuncia, la difusión 
de cartelería sobre cuánto costarían 
los pasajes de transporte público en 

caso de que la candidata de Juntos por 
el Cambio, Patricia Bullrich, o el candi-
dato de La Libertad Avanza, Javier Milei, 
accedieran a la presidencia, “promueve 
la captación del sufragio” a favor del ofi-
cialista Sergio Massa.

“El 16 de octubre de 2023 -es de-
cir, faltando solamente seis días para 
las elecciones generales- el Ministro de 
Transporte, Diego Giuliano, anunció en 
forma pública el lanzamiento de un plan 
de gobierno de alcance colectivo que 
consiste en la implementación de un 
sistema por el cual los usuarios de trans-
porte público podrán optar por recibir o 
no el subsidio del Estado Nacional”, des-
cribe la presentación.

“Este programa se comenzará a eje-
cutar en esta misma semana previa a los 
comicios”, advirtieron los apoderados 
Julián Curi y Lucas Incicco.

La denuncia cuestiona que el minis-
tro Giuliano “anunció el lanzamiento de 
una medida de gobierno de alcance ge-
neral que, según expresamente indicó, 
tiene por objeto influir en el electorado, 
promoviendo la captación del sufragio a 
favor del candidato que representa a la 
coalición gobernante”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

 
DETUVIERON AL JOVEN QUE DIJO HABER COLOCADO EL EXPLOSIVO EN LA 
EMBAJADA DE ISRAEL

Había enviado un mail con mensajes 
antisemitas donde afirmaba haber colo-
cado una bomba en la sede diplomática 
israelí y en la de Estados Unidos. Lo lo-
calizaron a partir del análisis de disposi-
tivos y de su ubicación IP.

La Unidad de Investigación Anti-
terrorista (DUIA) de la Policía Federal 
Argentina (PFA) detuvo al autor de las 
amenazas de bomba que este miércoles 
18 de octubre recibieron en las Emba-
jadas de Israel y de Estados Unidos en 
Buenos Aires. El joven había enviado un 
mail intimidatorio a las dos institucio-
nes y, a partir del análisis de dispositivos 
y la ubicación IP desde donde fue envia-
do, fue localizado y arrestado.

A partir del trabajo de los expertos 
informáticos y detectives de la PFA, se 
descubrió el domicilio del hombre ma-
yor de edad, en la localidad bonaerense 
de Don Torcuato, municipio de Tigre. 

Según consignaron los voceros ofi-
ciales, se trata de una persona que ya ha-
bía realizado varias amenazas de bomba 
no solo a esas entidades diplomáticas, 
sino también a otras instituciones, como 
las embajadas de Canadá, Emiratos Ára-
bes Unidos, Irán y la Delegación de la 
Unión Europea.

Al igual que en ellas, el autor envió 
este miércoles una intimidación al co-
rreo electrónico oficial de los edificios 
diplomáticos de Israel y de Estados Uni-
dos, en medio del conflicto entre el Esta-
do de Israel y la organización terrorista 
palestina Hamas. De acuerdo a lo infor-
mado a Télam por fuentes policiales, el 
texto enviado por mail decía: “Pusimos 
una bomba y vamos a matar a todos los 
judíos”.

Tras la evacuación inmediata de los 

AMENAZA DE BOMBA

edificios y las inspecciones del escua-
drón antibombas de la PFA en ambas 
sedes diplomáticas, se estableció que 
no había ningún artefacto explosivo.

Después del análisis informático 
y la examinación en redes sociales, se 
dio con el paradero del sospechoso. 
El juez Ariel Lijo, a cargo de la inves-
tigación por “intimidación pública” 
que instruye el Juzgado Nacional en lo 
Criminal y Correccional Federal 12 y la 
Secretaria 23 de Paola Yanina Kohen, 

ordenó el allanamiento a la vivienda 
y el hombre quedó detenido. Además, 
allí se encontraron teléfonos celulares, 
notebooks, pendrives y otros dispositi-
vos que serán peritados en el marco de 
la causa.

De momento, el detenido perma-
nece alojado en la División Alcaidía de 
la Superintendencia de Investigacio-
nes Federales y su identidad continúa 
reservada.

Al recibir la amenaza, los efectivos 

de la Policía Federal Argentina (PFA) pu-
sieron en marcha un operativo de eva-
cuación y de corte de tránsito de emer-
gencia. Los edificios están ubicados en 
los barrios porteños de Montserrat y Pa-
lermo, respectivamente.

La denuncia por la amenaza realiza-
da mediante un email enviado al correo 
oficial de la sede diplomática israelí fue 
radicada en ante personal de la Comisa-
ria Vecinal 1D de la Policía de la Ciudad 
por el jefe de seguridad de la embajada.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

0º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$384,43

Venta
$366,90

Venta
$ 0,35754

CLIMA

ONIKEN
Tel: 422631
Rosales 416

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,33202
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